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[木本]新図書館が開館しました。

開館に至るまでの経緯についてお

話を伺し、ます。

[佐JIIJ はじめに平成6年に]R白河

駅前用地を取得後、市有地の利活

用について検討され、平成17年に

駅前用地利用の基本計画及び、図

書館の基本構想・計画が策定され

ました。中心市街地活性化法の指

定を受け、街づくり及び人づくりの

拠点として、複合文化施設として計

画が進みました。白河市は旧白河市、

西白河郡表郷村、大信村、東村の

合併により、新市制が発足され人口

6万人の都市になりました。図書館

としては4館が統合することになり、

中央館として機能が盛り込まれ、また、

震災を乗り越え新図書館の開館
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(金剛株式会社企画チームチームリーダー)

産業支援センターや集会機能が付

加した複合施設になりました。

平成18年に設計者を公募型プロ

ポーザル競技により実施し、第一工

房(東京都)が選定されました。

覧席が10席しかなく、利用者がゆっ | 聞で読めるだけ借りられるようにしま

たりとしたスペースで閲覧ができま

せんでした。新館では大幅に増や

し250席です。

3つ目に雑誌の充実です。これま

で'30誌程度でしたが、 161誌に増や

しました。産業支援センターも隣接

した。

また、これまで業務は手作業でし

たが、 ICタグや自動貸出機、ウェフや

予約などの最新のシステムを導入

しました。サービスに関して、しっか

りとした信頼性があがったので、はな

されていますのでビジネス関連雑誌 | いかと，思っています。分館からも検

を含め、様々な観点で選書しています。 | 索ができ、貸出も迅速に行えます。

4つ目は、設計者との対話です。

設計者は建築・設備のプロですが、

私どもは運営面での意見を出して

これまでにないサービスの向上が、

利用者の方々より高い評価をいた

だいております。

反映していきました。運営としては

[木本]図書館計画においてのポイ | 基本的には利用者が借りやすく、ス

ントはどこでしたか。 I タッフが返しやすくでき、図書を書架

[佐川・田中]ポイントの lつ目が蔵 | の中でアピールできるようにしたいと

書数です。旧館では施設の老朽化 | 強い思いを持っていました。書架ゃ

をはじめ、収蔵スペースの狭陸化が | 家具類のデザインの重要性もその

課題になっていました。旧施設では | 時気づいた点でした。

11万冊でしたが、人口規模が同じ

公共図書館や近隣の図書館を参

考に、 25万冊の倍の蔵書数を設け

ました。

2つ目に閲覧席です。旧館では閲

[木本]開館してからの効果はいか

がでしょうか。

[佐川]図書館には多くの方々に来

館いただき、概ね良い評判をいただ

きます。登録状況として、市内をはじ

め県南一円、近接する県外からの

利用者もいらっしゃいます。近隣の

[木本]運営面ではいかがでしょうか。 | お店の方からも「お客様が増え、賑

[田中]できるだけサービスの敷居 | わいが戻ってきた」との戸もいただき

を下げたいと思いました。貸出利用

では2週間で5冊まででしたが、3週

ました。当初の狙いであった地域活

性にも効果がでできていると確信し

白河市立図書館/概要
. 所在地/福島県白河市道場小路96-5

・ T E L /0248-23-3250 
・ 開館時間/平日(火~金)10時00分~20時00分、土・日・祝日 9時30分~18時00分

・ 休館日/月曜日(祝日の場合は開館し、翌日休館)館内整理日毎月第一水曜日

(但し当該水曜日が祝日に当たる場合は翌日)
年末年始、特別整理期間

• U R L /http://www.city.shirakawa目fukushima目JP

ているところです。 い状況でしたので、メーカーとの調 家具の地震対策は重要です。「免 携も図り、アピールをしていきたいと

[木本]東日本大震災にて被災し、 整に約1ヶ月程度かかりました。電話・ 震書架」が注目されるのではないで 思います。

開館が延期になりました。当時の被 交通網・かノリン不足等が要因でした。 しようか。

災状況をお聞きします。 メーカーの安全点検後、当初 他にも連絡網については、携帯 [木本]本日は貴重なお時間をいた

[田中]白河市は震度6強を受けま 4/30のオープンが、 9月開館として 電話を使えてないので、ハンディ無 だきまして、ありがとうございました。

した。建物には大きな損傷はありま 最終的な開館準備に取り掛かりま 線の常備は必要だと思It)ます。

せんでしたが、被害としてはガラス した。その後、放射能の影響が明る また震度4から「書架から離れて

が割れたり、内装がずれたり、書架 みになり、子供たちは夏休み期間中、 ください」との館内アナウンスを徹底

の固定ボルトが緩んだ箇所もありま プールも外でも遊ぶ場所がなくなり するようにしています。

した。また開館準備の終盤でしたの ました。そこで開館を早め7/24にオ

で配架された多くの図書が落下し 一プンすることになりました。 [木本]最後に展望について伺いま

ました。 す。

次に建設関係の業者との連絡 [木本]今回の震災での教訓はな [田中]できるだけ多くの方々に来

が取れませんでした。書架の固定も んでしょうか。 てもらい、利用していただきたいと思

不安定な状態でしたが、メーカーの [佐JIIJ もし開館中に地震が発生し います。現在、人口の10%程度の

安全点検の要請にも連絡が取れな た時のことを考えると、書架や造作 登録状況です。今後は学校との連


